
①考えて 直接話す 大切さ 

 ・文字だけでは、真意は伝わらない。 

 ・相手を傷つけるためにスマホを買った訳ではない。 

②いい写真 それは載せても いい写真？ 

 ・ネット上の写真や言葉は一生消せない。 

  （デジタルタトゥー） 

 ・匿名はあり得ない。すぐにあなたが分かる。 

  （特定するために掲示版で情報がやりとりされる） 

 ・アップする前によく考える。 

 ・玄関に貼れない言葉や写真はアップしない。 

③ＭＹスマホ 親に預けて ＮＯスマホ 

 ・ゲームによって使用年齢の制限がある。 

 ・ネットの利用時間は学習成績に反比例する。 

 ・ネット依存になると自分を制御できなくなる。 

 ・ルールを決めて依存を予防することが大事。 

④ＳＮＳ 出会いの裏側 ＳＯＳ 

 ・ＳＮＳでの児童被害が８年で２．２倍に。 

 ・ネットの世界は本当の年齢や性別は分からない。 

 ・ネットで知り合った人に安易に会わない、写真を 

  送らない。 

 ※①～④は、高校生が考えたものです。 

  

＜授業参観・学年懇談会、ご参加ありがとうございました。＞ 
先週の７月７日（土）は授業日として、５校時に授業参観を行いました。多くの保護者の皆 

様に参観していただきました。本校は昨年度より、福島県教育委員会から「学びのスタンダー 

ド推進事業」のパイロット校の指定を受け、県教育委員会が作成した「授業スタンダード」を 

もとにした授業の実践を行っているところです。この事業の大目的は、「わかる授業」を実践 

することを通して、生徒たちの学力を向上させることにあります。そのために、私たち教員は 

日々の授業について工夫・改善を重ねています。 

今年度は、同じく県教育委員会が作成した「家庭学習スタンダード」をもとに、家庭学習の 

習慣化と内容の充実を図る取組を行っています。間もなく夏休みに入りますが、生徒たちが自 

分で立てた学習計画をもとに、内容も充実した家庭学習が行えるよう、ご家庭での励ましをよ 

ろしくお願いします。 

 
＜情報モラル講座を実施＞ 

７日（土）の授業参観に続き、６校時に藤間中学校の髙萩 雅人教頭先生を講師に、高校生 

が作成した「スマホ宣言」をもとに、情報モラルに関するお話をしていただきました。その概 

要は次のとおりです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
スマートフォンなどの携帯電話は、私たちの生活にとって便利で手軽な情報機器です。しか 

し、使い方を誤ると、自分自身そして家族や友だちなどにとって、取り返しの付かない状況や 

事件に巻き込まれることになる場合があります。何のために買ったのか、決して自分や他の人
を傷つけるために買ったのではないと思います。〝ルールやマナーを守る〟何においても大事
な事柄だと思います。 

 

 小川中だより〝燦々〟 
No.１２ 平成３０年７月１３日（金）発行  文責：いわき市立小川中学校長 津田 直人 

自主  
感性  
敬愛 

スマホの６つの約束 
あ 会わないで～知らない人と～ 
と 撮らないで～自分の裸を～ 
が 画像を送らないで 
こ 個人情報を載せないで 
わ 悪口を書き込まないで 
い いじめないで～ネットを使って～ 

    いわき中央警察署 
いわき中央地区防犯協会連合会 

 



１年生 川田 真優、髙木愛奈美、谷口和佳奈、大山 凛々、吉田 愛麗 

２年生 鈴木 乃愛、三富比菜乃、草野聡一郎、小松飛々己 

３年生 鈴木 晃太、國島  愛、箱﨑 夢依、宗像 麻緒 （敬称略） 

＜食に関する指導（献立作り）＞  
７月１０日（火）に、本校の「食に関する指導」の一環として、１年生の家庭科の授業で、 

平北部給食センターの栄養教諭 猪狩 奈々先生を講師にお迎えして、お弁当の献立作りを 
行いました。生徒たちは班での話し合いなどを通して、栄養のバランスを考えたお弁当の献立 

を考えていました。この時間に考えた献立をもとに、９月１４日（金）の「ふれあい弁当デー」
で実際につくる計画です。これらを機会に、食への関心を高められればと思います。 
 

 
 
 
 
 
 
 
  
＜有権者講座を実施＞ 

７月１１日（水）の５時間目に、いわき市選挙管理委員会から 

講師（委員長職務代理者の福羽様、事務局の若松・馬目様）をお 

招きし、主権者教育の一環として有権者講座を行いました。蒸し 

暑い中でしたが、生徒たちの関心を高めるために、クイズ形式で 

選挙の意味や方法、課題等について分かりやすく説明していただ 

きました。実際の投票用紙に使われている材質と同じ模擬投票用 

紙も持参くださり、折りたたんだ用紙が自然に開いていく様子な 

どを体験させていただきました。３～５年後には全員が有権者になります。大事な１票を有
効に使ってほしいと思います。 

 
＜小川郷駅プロジェクト＞ 

小川郷駅をきれいにする「小川郷プロジェクト」の第１回目 

 の活動を、７月１１日（水）の放課後に行いました。今回は、 

駅周辺の除草を行いました。今後も活動を予定しています。 

今年度のプロジェクト委員会のメンバーは次のとおりです。 

 
 
 
 
＜吹奏楽部、支部コンクールへ＞ 

７月１６日（月）にアリオスの大ホールで行われる支部吹奏楽 

コンクールの中学校小編成に、本校吹奏楽部が参加します。演奏 

の順番は８番目で、午前１１：３５から始まります。この日のた 
めに、日々、熱心に練習に取り組んできました。本番では緊張も 

すると思いますが、皆で心一つに、納得のいく演奏をしてほしい 

と思います。県コンクールへの出場を目指して頑張れ！ 
 

※来週で、１学期が終了します。 

月 日 曜日 給食 お  も  な  行  事 

７月１６日 月  支部吹奏楽コンクール 海の日 

７月１７日 火 〇 学力テスト（１・２年生） 

７月１８日 水 〇 職業講話（日本航空客室乗務員） ノー部活デー 

７月１９日 木 〇  

７月２０日 金 〇 １学期終業式 職員会議 

７月２２日 日  中体連県大会ハンドボール競技（～２４［月］石川町） 

 

来週の予定 


